

FLOREZ G., ANDRES. *Martín Buber: Fragmentación y Re-unificación de lo humano*. Trabajo de Grado. Universidad Javeriana. Facultad de Filosofía. Bogotá, 1983.

(Una introducción a la Filosofía del diálogo, desde una obra *Yo y Tú*).

Este trabajo hace tanto una apología de la vida de Martín Buber (1878-1965), filósofo y literato austríaco de origen judío, como una exposición detallada de los desarrollos temáticos de la llamada *Filosofía del Diálogo*, expuestos en su obra filosófica fundamental *Yo y Tú* (*Ich und Du* 1923-Heidelberg, Schneider, 1979). Buber estudia en las Universidades de Viena, Leipzig, Zurich y Berlín, y más tarde es profesor en la Universidad de Frankfurt, y la Universidad Hebrea de Jerusalén. Al viajar por Europa y América, da conferencias sobre la Filosofía Dialógica que él propugna, para volver a recuperar la dimensión de lo auténticamente humano.

La Filosofía del Diálogo establece una teoría de la intersubjetividad, basada en el horizonte del Encuentro (*Begegnung*) y la esfera del *entre* (*Zwischen*). El hombre al enfrentar lo otro, lo trata de tres maneras, o en tres dimensiones: la dimensión *Yo-Ello*, donde lo otro es tratado como *cosa* u objeto (en Buber son iguales) y en el horizonte de la *mediatez*, dada en el mundo de los conceptos y las experiencias. La segunda dimensión es la relación *Yo-Tú*, fundada en el horizonte de la *inmediatez* y la *presencia*, dando lugar al verdadero *Encuentro* y al *Diálogo* (*Gesprach*). Sólo en el *Encuentro*, puede el hombre contemplar al otro o lo otro, y darle una dimensión plena. Existe sin embargo el peligro de volver lo contemplado en objeto o cosa, dando origen al proceso de *cosificación*. Aunque para volver a la dimensión del Tú, existe el proceso de *reversión* (*unkehr*) que *restituye* el objeto y lo hace penetrar de nuevo en la relación yo-tú, dada en la contemplación recíproca. Esta reversión conduce a una *tercera dimensión*, superior, el *Tú Eterno*, donde el proceso de cosificación no puede volver a

darse, y el *yo* contempla *lo otro* en la infinita presencia y el infinito diálogo (que no se da sólo en palabras). Al final del trabajo, el autor propone para esta teoría, una práctica filosófica (praxis), dada del *Tú-Eterno* no se dará plenamente, sino hasta cuando el fantasma de la *cosificación* y el *des-encuentro* siga siendo la "guía de los perplejos". "La esencia del Encuentro hace brotar la responsabilidad desde el fondo del ser de la relación, constituyéndose en la *guía del hombre*, el mapa para salir de las intrincadas y laberínticas regiones del *Ello*.